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o grupo teatral "Em Cena" busca espaço e

reconhecimento da região. "Só queremos a
J!,

oportunidade de desenvolver a técnica e a arte

de interpretar", dizem os integrantes; Enq;uan
.

to isto ensaiam a peça "Quando o Sucesso @b.e

gar" que é Uma espécie de autobiografia.
. .' :

Por causa do curto período de validade da vacina, que
dura apenas 4 horas depois de aberto o frasco, cerca de 40
doses são [ogadas.fora, semanalmente, em Canoinhas. O

desper ye aumentar a partir da próxima semana, já
que a S �. Saúde domunicí '6 decidiu pela apli-

t�a semana passa {vacinação era feita

hiatãs-feiras.

Vereador desiste Ide ser presidente

Planorle começa a
operar em' levereiro

A Instituição de Crédito de Empreendedores do Planalto Norte= Banco

Planorte já começa a treinar funcionários para o atendimento que começa em

fevereiro. De acordo com o seu presidente, Romeu Vier, o Planorte tem por

função fomentar o desenvolvimento da pequena e micro empresa em 10

municípios do Planalto Norte. A instituição tem capital inicial de R$1,5 mi

lhão e
.

pretende abrir linhas de crédito até o limite máximo de R$ 5 mil.

lei divide opiniõesg;na
5

A lei aprovada' na últi- cos, principalmente dos pre- pena de ficarem inelegíveis
ma terça-feira pela Câmara feitos que agora não podem e ainda irem para a prisão.
Federal está tirando o sono mais gastar além do que as

dos administradores públi-
.

prefeituras arrecadam, sob Página 11

CAMPEONATO DO INTERIOR
TRAZ PÚBLICO AO ESTÁDIO

.

Uma promoção da Associação Rural de Es
portes, o Campeonato do Interior tem levado

muitos torcedoresao estádio, prestigiar os ti
mes de suas localidades. Os jogos, com mui

tos gols têm animado as torcidas. A competi
ção entra em sua fase final e paralelamente
'�ontece um torneio seletivo, que funciona

corno uma espécie de repescagem. Neste do

mingo, três jogos, uma pela seletiva e dois

pela oitavas de final.
Página 4

arquiteto
urbanista

projeto e execução
, Rua Getúlio VargCE n 358 si 09

',;

Blonco Neppel
Fabiano Freitas (PPB) continua como presidente da

Câmara de Vereadores em 2000. Na manhã de terça
feira, o vereador Tarciso de Lima, do mesmo partido
de Freitas, resolveu desistir da presidência da Casa,
contrariando o acordo firmado no final de 1998,
quando assumiu a vice-presidência do Legislativo. Em
entrevista coletiva, 'Iarciso alegoumotivos pessoais para
a desistência e afirmou que não sofreu nenhumas pres
são para tomar a decisão. Alguns vereadores demons
traram descontentamento com a situação e questiona
ram o porquê de não terem sido comunicados com

antecedência da decisão. Porém fizeram questão de

deixar claro "que não era nada pessoal" contra o vere
ador Fabiano Freitas.

Página 6

Cresce o número

defurtos em

Canoinhas
/

Página 13

Para que se consiga interromper a circulação do vírus do sarampo, épreciso de
95%das crianças sejam vacinadas em todos os municípios

VACINADORES RECEBEM
TREINAMENTO,

A is- Regional de
Saúde em convênio com

a Secretaria de Estado

salas de vacina de 9 mu

nicípios do Planalto, Nor
te. O tema principal foi o

da Saúde ofereceu trei- sarampo..
namento para profissio- O objetivo é a

nais responsáveis pelas erradicação da doença no

estado de, SC que temi

22 casos notificados.
Em todo o país ainda
existem 26 L casos noti
ficados.

Página 7
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Quem somos o Que seremos...

* REGINALDO LUIZ FERNANDES

Planalto Norte antigamente tinha na

extração da madeira o seu principal
meio de desenvolvimento. MaS, pela de
vastação das florestas, hoje este meio

de subsistência está se esgotando. E a região não

está conseguindo encontrar novaforma de desen-

'volvimento, com exceção de São Bento do Sul e
Rio Negrinho, que são mais industrializados e

estão recebendo importantes investimentos. A re

gião hoje não consegue acompanhar nem de lon

ge o crescimento de Santa Catarina. Vemos um

litoral catarinense próspero, ainda mais agora

* LUIZ CARLOS FLORIANI

Uma pesquisa �ublicada na edição de janeiro da
revista Pequenas Empresas, Grandes Negócios mos

tra a participação das empresas de micro e pequeno
porte na economia brasileira. O levantamento é ba
seado em informações do Sebrae Nacional e IBGE.
Os números confirmam a força das MPEs, que
correspondem a 98,23% do total das empresas brasi
leiras nas áreas do comércio, indústria e serviços.

No setor secundário, por exemplo, 99,20% das-em

presas são de micro e pequeno porte e respondem
por 68,05% dos empregos. Somando os três setores,

\

o segmento é responsável por 43,41% dos empregos
gerados no país. No entanto, as MPEs detêm apenas
28,22% da receita global, enquanto que as grandes
empresas arrecadam 56,37%.

Uma outra pesquisa do IBGE publicada na mesma

revista revela que o número de MPEs não legaliza-
,

- l

das, ou seja, que trabalham na informalidade, chega
a quase 10 milhões e geram aproximadamente 13
milhões de empregos. Deste total, 26% das empresas
estão. na região Sul do Brasil. Os dados não trazem

muita novidade, mas não deixam de ser impressio
nantes.

Fazendo uma continha muito simples, imaginem se

cada urna destas empresas pudesse gerar mais de um

posto de trabalho. Certamente, teríamos, no mínimo,
10 milhões de desempregados a menos. Pois esta que
poderia ser uma equação puramente matemática é,
na verdade, a solução para boa parte dos problemas
econômicos do país. Falta apenas vontade política de

OPINIÃO

EDITORIAL

SOS Planalto
com a duplicação da BR-101 �. o Vale do Itajaícom
suas indústrias têxteis; o Oeste com suas

agroindústrias.
E no Planalto Norte, o que vemos é um desem

prego ainda maior que nas outras regiões. As
poucas indústrias não estão conseguindo acom

panhar a velocidade das demais empresas do es

tado. Exemplo disso é a queda no índice de arre

cadação damaioria dosmunicípios da região. As
duas cooperativas agrícolas, que poderiam ser

as molas propulsoras de desenvolvimento, estão
quebradas. A única agroindústria, que tem mui
tos agricultores integrados de frango na região,
está prestes a fechar as portas e tem até 90 dias

priorizar o segmento. O que assistimos é o contrá

rio, com o fechamento de inúmeras empresas e a eli

minação de milhares de postos de trabalho.

Enquanto isso, a maioria dos nossos políticos dis
cute seus salários, suas viagens e leis que, lhe dão

duas oportunidades de aparecer na mídia: a primei
ra, quando iludem alguns cidadãos com promessas
de aprovação de temas polêmicos, que nem sempre
são de interesse geral da população e a segunda,

FlexibiHzação das leis de trabalho
* DANIEL MADDALENA

O atual debate sobre a flexibilização das leis trabalhistas, propos
tas pelo governo de Fernando Henrique Cardoso, toma mais visível o
arraigado corporativismo de alguns setores ligados à área trabalhis

ta, justamente em um momento em que a necessitamos de soluções
práticas, criativas e globais, com a criação de mais postos de traba
lho.

Muitas já disseram que a Consolidação das Leis do Trabalho (CLT)
está falida. Na verdade, o que está falido é o atual sistema de organi
zação do trabalho - que deveria preparar profissionais capacitados a

trafegar pelas novas formas de trabalho trazidas pela globalização (e
não o faz) - até o Judiciário trabalhista, entupido de processos. Essa
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.
montanha de processos, aliás nos dá a certeza de que, mesmo com as

tais "garantias" da CLT, nos contratos de trabalho são freqüentemente
descumpridos.

A questão é que uma verdadeira indústria que se apropriou da

legislação trabalhista, criando um mercado onde o Direito vale pou
co ou nada. O que importa é saber quando se pode ganhar propondo
essas ações.

Mas apenas acabar com a CLT ou flebilizá-la não atende ás ne
cessidades de nosso país. Embora a legislação nada mais tenha a ver

com a realidade do mundo do trabalho, não estamos prontos para,
num estalar de dedos, adotar uma nova cultura.

É preciso, antes de tudo, começar a educar os jovens para o que
vem vindo pela frente (se é que já não chegou). É preciso abrir um

amplo debate nacional envolvendo.representações de todos os seto

res - empresários, trabalhadores e governo.
Aceitar a simples transferência de um "acordo coletivo" para as

mãos de sindicatos que podem estar despreparados (amaioria está) é
jogar por terra a possibilidade de defesa dos trabalhadores. A saída
não é imediata e passa pela consolidação de entidades capazes de

administrar relações capital/trabalho adequadas aos novos tempos.
O modelo das cooperativas de trabalho, que está em amplo cres

.

cimento, é grande alternativa. Trata-se de um modelo legal, dotado
de estrutura capaz de celebrar contratos que garantam o equihôrio
nas relações de trabalho.

Além disso, as cooperativas são autogeridas, possibilitando uma

gama de benefícios possíveis aos associados que não podem ser com

parados aos da CLT. Afinal, as cooperativas de trabalho não têm

fins lucrativos; seus rendimentos têm de ser, por lei, revertidos para
os trabalhadores cooperados.

A saída para o colapso da CLT, então, não é simples flexibilização
das leis. A alternativa é a colaboração, com todos os participantes de
um mesmo projeto assumindo sua parte de responsabilidade pelo
caos ou pelo sucesso.

Nada depende apenas do presidente da República, do Congresso
ou da Justiça do Trabalho. Vamos deixar de brincadeira.

* Presidente da Associação Nacional das Cooperativas de Traba
lho (ANCT)

Os artigos devem conter 45 linhas com 60 toques
Cartas e opiniões devem ser endereçadas à Editoria \lt: Opinião,

dirigidas a Cartas do Leitor, com nome, profissão, endereço, núme
ro de identidade, CPF e telefone. O texto deve conter no máximo 15
linhas e o jornal se reserva o direito de, se necessário, resumí-lo.

* Presidente da Fampesc

de atraso no pagamento para seus criadores de
frango.

Vemos o esforço de alguns municípios, através
de suas administrações, tentando desesperada
mente mudar esta situação. Mas estes pela pró
pria situação em que estão, de grande dificulda
de, não têm forças, sozinhos, para mudar este

quadro. Por tudo isso, conclamo que alguma coi
sa seja feita pelo desenvolvimento do Planalto
Norte urgentemente. Hoje já é a região mais po
bre de Santa Catarina. Amanhã, se nadaforfeito,
poderá ser uma grande preocupação para todo o

Estado.
* Prefeito de Itaiópolis

quando repassam responsabilidades e tentam justifi
car a moralidade do .ilegal ou a ilegalidade do imo-
ral.

' ..

De acordo com uma terceira pesquisa do Sebrae,
as causas da mortalidade das empresas são várias,
entre elas, a falta de capital de giro, carga tributária
elevada, recessão econômica do país, falta de crédi
to e maus pagadores, isto na visão dos empresários.
Para os consultores da entidade, as causas são o des
conhecimento do mercado, falta de capital de giro,
concorrência mais ágil e preços melhores, desconhe
cimento técnico, modismo, além de saques de dinhei-ê
ro para despesas pessoais.

Tudo isso é verdade. Só quem sabe o que é admi

�istrar uma empresa já se deparÓu com alguns destes

tipos de problemas. Detalhe: muitas destas causas de
falência das empresas têm solução a curto, médio e a

longo prazo. O difícil mesmo é começar a mudar este

quadro complicado que dificulta a visão de uma luz
no final do túnel. A mudança acontecerá quando hou
ver um esforço coletivo num único sentido.

As nossas entidades devem ser fortes, a classe
� i _

política deve adotar uma conduta mais séria em rela-

ção ao segmento, as instituições financeiras também
devem priorizar esta fatia importante do mercado.
Por sua vez, deve haver interesse dos próprios em

presários da MPEs pela capacitação empresarial. Selll
sabemos as causas dos nossos problemas, resta ago
ra, que cada um de nós assuma o seu papel e cami
nhe definitivamente rumo à virada
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PREVENÇÃO

Vacina contra lebre amarela é iogada Iara
A vacina, que vem no frasco com 50 doses, tem que ser consumida em até 4 horas depois de aberto,

passando deste prazo tem que ser inutilizada

A embalagem passará de 50 para 10 doses para evitar o desperdício, de acordo com o Ministério da Saúde

CANOINHAS - Enquan-' nal de Saúde, enfermeira estamos tendo maior procu- to. "Só teremos a possibilidade
to em todo o Brasil a procura Iolanda, a vacinação contra ra, principalmente de pesso- de termos febre amarela aqui se

por vacina contra a febre febre amarela já e rotina. as que vão viajar para áreas alguém viajar, for contaminado

amarela é grande, em Acontece todas as quintas-fei- de risco", explica Iolanda. e trouxer a doença", esclarece
Canoinhas a procura tem sido ras, das 13 às 17 horas, na Os que precisam da vacina de- Iolanda.

bastante pequena. São vaci- Clínica da Mulher e da Cri- vem entrar em contato com a Em todo o estado existem 23

nadas aproximadamente 5 ança. De acordo com Iolanda, Clínica da Mulher da Crian- postos de vacinação, distribuídos

pessoas por semana e o res- os frascos com a vacina são ça para marcar a vacinação. nos 18 municípios que sediam as

tante das 50 doses do frasco ' abertos somente uma vez por É preciso a previsão para que regionais de saúde, terminais
aberto são jogadas fora pelas semana, porque contém 50 o frasco seja aberto. A vacina portuários de Imbituba, Itajaí e
atendentes da Clinica da Mu- doses e sempre sobram. contra a febre amarela tem São Francisco do Sul, aeroporto
lher e da Criança. "Antes do aparecimento duração de 10 anos. Hercílio Luz e na fronteira de

De acordo com a respon- deste surto de febre amarela, ' A 16a Regional de Saúde es- " Dionísio Cerqueira. O Estado de

sáv e.l pelo setor de haviam semanas que não clareceque emCanoinhasnão se SCcontacomestoquede 96mil

epidemiologia da 16a Regio- acontecia a vacinação. Agora registra a existência do mosqui- doses da vacina.
\

'i'

PROFESSORA JURACI
Nós, as cursistas deMajorVieira, somos agra

decidas por todo o conhecimento, que você nos
transmitiu com tanto carinho.
É na expressão da arte, da beleza que encon

tramos a Paz e o Amor de Deus. Pedimos a este

Deus da vida que a abençoe sempre.

COM CARINHO

SUASALUNAS

Rua Vidal Ramos, 725 - Fone!Fax 622.4016

89460-000 - Canoinhas - se

Parcelamento do INSS será
leito nas agências

o objetivo éfacilitar a vida do segurado da Previdência Social
A partir do dia 30 de abril,

todos os débitos passíveis de

parcelamento do INSS, este

jam eles em fase administra

tiva ou judicial, vão ser fei

tos nas agências da Previdên
cia Social. A orientação faz

parte da Portaria 6.427, que
trata do. regimento Interno do

instituto em seu artigo 51,
inciso III. A Previdência tem

hoje R$ 12 bilhões parcelados
e mais R$ 60 bilhões em ne

gociação.
A medida faz parte da propos

ta do Ministério da Previdência
e a Assistência Social de ofere
cer aos clientes todos os seus ser

viços em um único local. Hoje,
uma parte dos parcelamentos é
feita diretamente nasa unidades
da procuradoria do INSS e a ou

tra parte nas agências
O Procurador-Geral do INSS,

Marcos Maia Júnior, informou
que os técnicos da arrecadação e

da procuradoria estão analisan
do todos os processos de débitos
existentes e encaminhando-os

para as agências. Essa transferên-

Agência de Canoinhas, na rua Vidal Ramos, funciona das 8 às 12 horas e das14 às 17 horas

ciasdearquivosvaiestarconclu- inte,oquenãoimpedequeele to e até solicitar o

, ída em abril. obtenha informações em qual- parcelamento, mas o foro
O Diretor de Arrecadação quer agência da Previdência para assinatura de documen

do INSS, Luiz Alberto Social localizada em todos os tos e até de futura execução
Lazinho, esclarece ainda que estados brasileiros. "o contri- fiscal é aquele constante do
o foro da execução é o buinte pode ir a qualquer dornícilio fiscal do cliente",
domícilio fiscal do contribu- agência, levantar o seu débi- diz o diretor.

PLANTAR - PLANEJAMENTO·'
_,

,

AGRICOLA E FLORESTAL
REGISTRO NO IBAMA N° 1/42/1997/000001-4 .

�
RUA: PAULA PEREIRA, 39 - CANOINH,AS-SC

\

Autorização para desmate IBAMA - FATMA, plano de corte, plano
de manejo, levantamento, topografia, levantamento dendométrico,
projeto de florestamento e reflorestamento, Movimentos junto ao

" IBAMA, Licenciamento Ambiental.
FONE/FAX: (0x,x47) 622-2733..1.
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COPA SONDA

Aiax e Corinthians lutam pela classificação
CANOINHAS - No domingo, 30

de janeiro, acontecem 4 jogos válidos
pela rodada decisiva da 4a Copa Son
da , em Canoinhas. Ajax e Corinthians
brigam pela classificação para 2a fase
da competição, As equipes da S.U.AV.
e Botafogo continuam sem sofrer ne
nhum gol. A artilharia do campeona
to é do Guarani, com 4 gols de Márcio.

No próximo domingo jogam, no
campo do Sonda, ás 14h30 Barra

Grande e Corinthians, ás 15h50 Ju
ventude de Mafra e S.U.A.V. O ter

ceiro jogo acontece ás 17hl0 entre

Guarani e Sindicom e às 18h30 jogam
Sport Club Cristal e Ajax. A equipe
de Barra Grande joga pelo empate con
tra o Corinthians para garantir a últi
ma vaga do grupo
A situação do Corinthians é a mais

delicada do grupo
a Com apenas 2 pon

tos ganhos, somente a vitória interes

sa para que a euipe .possa passar para
a 2g fase da Copa Sonda. O juventude
de Mafra e a S.U.A.V já estão dassi
ficados. A S.U.A .V. quer a vitória

para manter a invencibilidade e garan
tir a 1 a coloca�ão do grupo A.

Com a vitória por 2 a 1 sobre o
'

Ouro Verde, no último 'domingo, o

Centrai FC fica em posição tranquila
para a próxima rodada. Também
venceram o Napoli que fez 3 a 1 so

bre o Estrela Azul, C.A Primavera

por 2 a 'O sobre o Diplomata e' o

Blanca Neppel

o jogo entre as equipes Nápoli e Estrela Azul brindou ao bom público com o gol mais bonito da rodada

Botafogo também por 2 a O sobre o gol marcado' contra a equipe do Es- da grande área mandou um

Montreal. trela Azul. Após o atleta receber a fortíssimo chute cruzado que
O gol mais bonito da última ro- bola pelo alto, matou no peito, ti- não deu chance de defesa ao go

dada foi de Gilberto .do Napoli, O 3° rando o zagueiro dajogada e de fora leiro do Estrela Azul.

. CAMPEONATO DO INTERIOR

Público lota Estádio Municipal

A equipe do Matonense comemora a classificação com a vitória sobre o Lagoa! time de Paula Pereira

CANOINHAS - O domingo ofe- petição. letiva. Às 16 horas entram em campo
recia a combinação perfeita para A equipe Encruzilhada venceu o as equipes de Santo

uma grande tarde de diversão e es- Palmeirinhas por 4 a l , em jogo vá- Antonio, da Lagoa
porte. Mais uma rodada do Campe- lido pela Seletiva, Pelas oitavas de, do Sul e Univel, da
onato do Interior, promoção da As- final jogaram Matonense que ven- Fartura .às 18 horas

sociação Rural de Esportes. Os tor- ceu o time de Paula Pereira (Lagoa) jogam Boatfogo, de

\
cedores que vieram do interior do por 4 a 2 e o Itajaí , de Rio dos Par- Felipe Schimdt e

município, lotaram as arquibanca- dos venceu a equipe de Sereia por 1 Barra Grande , do

das e gritaram muito, incentivando a O. salto da Água Ver-

,

os jogadores. Três partidas marca- No domingo, 30 de janeiro, jo- de. A torcida pro-
ram a rodada. Uma pela seletiva e gam às 14 horas Corinthians, de Ar- mete lotar o Ditão

outras pelas oitavas de final da com- roios, e Benfica, do Serrito pela Se- mais uma vez ..

\\\�� fFl(!;1/)/lJ
Ligue: 622 4195 -

VENOE ..SE
Um Prédio com 600 m2 de área construída, condendo uma

loja, um apartamento, um depósito, terreno com 400 m2• O

apartamento contém J salas, 1 suite, 3 dormitórios, cozinha,
área de serviço e 3 banheiros. Localizado na rua Coronel

Albuquerque, 287, em frete ao posto de gasolina Esso. Preço
de oportunidade, negociar direto com proprietário: (Oxx47)
622-2775/622-2251.

Casa com 64 m-, frete para asfalto com linha telefônica
incluída. R$ 13.000,00. Rua: Basílio Humenhuk, n° 798.

Tratar: (Oxx47) 622-2934/622-5493.

Terreno de esquina a rua Arthur Burgardt esquina c/ João
Tomasctz, próx. do asfalto.

"\

Tratar pelo fone: 622-2008 após as; 18 horas.

Sobrado próx. ao terminal rodoviário rua: Paul Harris,
538

'

Fone: 622-3991
Terreno na praia de Itapoá, 288m2•

Lavador a jato com carrinho (próprio para carro, muros e

paredes). Máquina para lavar sofás, tapetes e carpetes (quente
e frio) R$ 380,00.

Ambas podem ser usadas simultaneamente alugadas por

hor·!}.", lI" f
Informações pelo telefone: /622-1569, das 14 às 17 horas. Rua: Paula Pereira, 845 Fone: 622-3344

4
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EMPREENDEDORISMO

Banco Planorle começa a operar em fevereiro
o banco vai terpostos de atendimento em Canoinhas, que vai ser a sede, Porto União, Mafra e em

outros municípios, dependendo da demanda
CANOINHAS - A Insti

tuição de Crédito de Empre
endedores do Planalto Norte
- Banco Planorte começa a

operar em Canoinhas duran
te o mês de fevereiro. Na se

gunda-feira, 31 de janeiro,
acontecem as entrevistas para
contratação de um diretor ad
ministrativo e de um agente
de crédito para o atendimen
to que se dará inicialmente na

Associação Comercial e In
dustrial de canoinhas (Acic).

O presidente do Planorte,
Romeu Vier, diz que o banco
tem por objetivo ajudar os

micro e pequenos empresári
os, profissionais liberais a

t)
crescerem. "O nosso objetivo
é proipiciar acesso à crédito

para pessoas fomentarem seus

negócios de forma mais rápi
da e à juros baixos", explica.

O Planorte não é um ban
co comum, com correntistas.
Trabalha com dinheiro arre

cadado através de doações da

comunidade, empresários e de

prefeituras da região atendi
da. A instituição tem por área
de abrangência os municípi
os que compõem a Associação
do Municípios da região do
Contestado (Amure) e Asso-

'1'1 ciação do Municípios do Pla
nalto Norte (Ampla).

Em reunião realizada

para implantação do Planorte
ficou decidido que as 10 pre
feituras dos municípios de

abrangência colaborariam

para capital inicial do banco
com R$ 0,50 por habitante.
Para cada R$l,OO arrecadado,
o Banco Nacional de Desen
volvimento do Extremo Sul

(BNDES) colocaria mais R$
5,00 e o Banco de Desenvol
vimento de Santa Catarina

(Badesc) mais R$4,00. "De
imediato então calculamos
que teremos uma captação
inicial de recursos da ordem
de R$1,5 milhão", diz Vier.

FUNCIONAMENTO

O Planorte vai nortear
suas ações de acordo com as

regras de instituições bancá

rias, apesar de ser uma insti

tuição não-governamental
sem fins lucrativos. " Para se

candidatar a todo e qualquer
empréstimo, o cliente do
Planorte precisa se enquadrar
às condições de crédito

exigidas nos outras institui
ções bancárias. A diferença é

que a burocracia é bem menor

e a liberação do dinheiro é
mais rápida", explica Vier.

O banco vai emprestar va

lores que podem ir de
R$100,00 à R$ 5 mil. Depen
dendo da capitalização do
Planorte o valor máximo para
empréstimo pederá chegar a

R$lO mil. Os juros praticados
devem se manter em média
de 3,55 ao mês. E o prato de

pagamento dos empréstimos
vai de 6 a 12 meses.

o presidente do Planorte acredita que as pessoas vão contribuir com doações para aumentar a

capacidade de investimento da instituição

Salário mínimo ganha' poder compra
'Tràbãiho -do governo mostra que relação salário.;,c��;'t;

-� - �.-� L:;�,�

básica em 99 foi a melhor do Real
BRASÍLIA - O salário com o salário mínimo desde

mínimo registrou, em 1999, o o início do Real.
maior poder médio de compra Em 99, o valor médio do
com relação à cesta básica salário mínimo foi. de R$
desde o início do Plano Real. 134,00, enquanto a cesta cus

É o que conclui o estudo da tou, na média anual, R$
Secretaria de Acompanha- - 126,32. O mínimo também
mento Econômico (Seae), que ficou maior do que o preço da

comparou o salário mínimo cesta básica em 98 e 97. Até
com o preço da cesta básica 96, porém, um mínimo não
calculada pelo Procon-Dieese conseguia comprar uma cesta

de julho de 94 a janeiro de básica.
2000. E_� 94, ano do lançamen-

"No ano passado, essa re- to do Real, o mínimo foi de

lação foi a menor dos últimos R$67,26, na média, ante

cinco anos: o valor médio R$102,40 da cesta, na média
anual da cesta ficou 6% me- do ano. Em 95, a cesta estava

nor em relação à média do ,em R$101,93 para um míni
salário mínimo", diz o estu- mo de R$90,00. Em 96,

-

os

do, assinado pelo técnico valores ficaram praticamente
. ,\

Eduardo Luiz Leão de Souza. empatados: R$108,00 do mí-
A constatação a que che- nimo, para R$109,44 da ces

gou o estudo da Seae estabe- ta.

lece um contraponto às pres- Nos três primeiros anos

sões surgidas no Congresso após a adoção do Real, o rea

por um reajuste substancial juste do salário mínimo per
no valor do salário mínimo - mitiu que o seu valor ficasse
medida que encontra reação ,

em níveis muito próximos do
no governo por causa de suas custo da cesta, básica vigente
repercussões sobre as finanças no mês desses reajustes, diz o

de Estados e municípios e so- estudo. "O último reajuste,
bre as contas da Previdência em maio de 1999, permitiu
Social. O levantamento mos- um salário 10% superior ao

tra que, pelo menos em ter- valor da cesta." Os números
mos de cesta básica, o valor
mínimo já foi bem menos fa
vorável ao trabalhador.

Apesar das pressões infla
cionárias surgidas no fim de

99, o ano passado foi, em

média, quando a cesta básica
custou menos em comparação

Dr. Cesar Roberto Krilger
Cirurgião Dentista- eRO 27482jSC

Especialização ernDentística Restauradora

Rua CeI. Albuquerque, 583 - Sala 01 - 622.2919

89460-000 - Canoinhas - SC

produtos já éomeçaram a

retroagir", comentou Souza.
"Tivemos uma seca prolon

gada, que deverá atrasar por al

guns dias o ingresso da safra."
Os principais produtos agríco
las, segundo explicou, dev.erão
começar a se'r recolhidos em

fevereiro. Normalmente, a sa

fra começa no final de janeiro.

mo não perdia para a cesta

básica desde abril de 98, se

gundo o levantamento da
Seae.

Em janeiro de 2000, a cesta
básica ficou em R$137,23 -

portanto, ainda acima do míni
mo. A expectativa do governo
é de que o preço dos alimentos,
baixe neste trimestre. "Muitos

só não são mais favoráveis

porque, no fim do ano passa
do, a inflação registrou uma

alta não esperada pelo gover
no. A cesta básica atingiu
R$137,36 em 'dezembro, ul-
trapassando o salário mínimo,
que é de R$136,00. O míni-,

FERRA
MAT� ES

G

U AS
O�ÓLEO

IAS

22·2042Fone:(O
Av. Bxpedicionários_, 1166

,*' canoinltéls ... se
ATENDIMENTO DAS 6 HORAS AS 22 HORAS

lRUA: VIDAL RAMOS ND , 037 - FONE: 622-' 690...,j
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FATO

Fabiano Freitas continua como Presidente-da Câmara
.

.
.

\

DESCONFORTO
Alguns vereadores não gos

taram de saber da novidade so

mente na hora da entrevista
coletiva. O vereador Francisco
Vital Pereira (PSDB) disse que
se sentia "desconfortável" com
a situação e que preferia ter sido
avisado antecipadamente da
decisão do vereador Tarciso de

não assumir a presidência. Vi
tal Pereira acrescentou ainda

que não tem nenhuma objeção
na permanência do vereador
Fabiano Freitas. e elogiou a atu

ação do colega frente à presi
dência do legislativo.

O vereador Tarciso não vê

porque os vereadores teriam

que ser comunicados da sua

decisão. " Após conversar na

minha casa, com meus fami
liares decidi, hoje pela manhã
que não iria assumir. É um di
reito que tenho e depois o

acordo existia entre mim e o

vereador Fabiano. À ele, eu �
ç,

comuniquei, antes de anunci-
ar para a imprensa, a minha

decisão", disse.

Freitas e Tarciso: acordo, troca de elogios e desistência da presidência em ano eleitoral
CANOINHAS - Na terça- de Vereadores de Canoinhas. O Lima (PPB), lhe passaria a pre

feira, 25 de janeiro, às 11 ho- vereador Fabiano Freitas(PPB) sidência da casa para o ano de
ras devia acontecer a transmis- cumprindo seu acordo com o 2000. O inusitado aconteceu:

são da presidência da Câmara também vereador Tarciso de Tarciso não aceitou a presidên
cia alegando motivos funcio
nais e particulares.

O vereador Fabiano Freitas
disse na ocasião que estava fa

zendo cumprir, a sua palavra.
Lima agradeceu ao colega e jus
tificou sua decisão dizendo que
tinha desistido de ser o novo

presidente por acreditar que o

fato lhe traria problemas já que
ele é funcionário da Câmara e

que assim não poderia estar sa

indo para eventuais reuniões e

outras atribuições que são pró
prias do cargo.

-

1
I
I
I
I
.;
I
I
I

Comemoração de ]O de maio de 1934 na entrada da sede da SBO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SAÚD�

PREVENÇÃO

Correio do Norte 7

Vacinadores recebem treinamento,n

Vacina é a principal arma para erradicar sarampo em 2000
do, para levar informações sobre
o combate do sarampo ao maior
número de profissionais de saúde.

VACINA

A existência de casos compro
va que o vírus do sarampo ainda
circula no estado. Isto acontece

porque muitas crianças menores

de cinco anos estão com o esque
ma vacinal incompleto e não ad

quiriram imunidade à doença. "A
vacinação é a única·maneira de
evitar o sarampo. Além disso, a
vacina é grátis e está disponível
em todos os cerca de 800 postos
de saúde existentes no estado",
confirma a Coordenadora da 16"

Regional de Saúde, Carla

Shimoguiri.
Para que se consiga interrom

per a circulação do vírus do sa

rampo, de acordo com os especi
alistas, é preciso que, no mínimo
95% das crianças sejam vacina
das em todos os municípios. Atu
almente em SC, apenas 56% dos

municípios detém esta cobertura.
E para garantir um trabalho efi

ciente na erradicação do sarampo,
todos os profissionais de saúde de
vem notificar as secretarias munici

pais sobre a ocorrência de casos.

•

É uma doença infecciosa grave, provocada por
vírus.

Blanca Neppel

* Tosse
* Espirro com freqüência
* Coriza (nariz escorrendo).

.

* Lacrimejamento
* Conjuntivite (irritação nos olhos)
* Dificuldade de olhar na claridade
* Manchas vermelhas na pele

CANOINHAS - Durante o
o '

o dia 21 de janeiro, os responsáveis
H<Jpelas salas de vacina de 9 muni

_!�dpios da 16" Regional de Saúde,

rrlreceberam treinamento para a

aplicação de vacina contra sa

rampo. O governo do Estado de

SC quer erradicar a doença até o

final do ano.O desafio é grande,
pois ainda existem 261 casos

notificados da doença no Brasil
l e 22 estão em Santa Catarina.

A exemplo do que acontece

com a paralisia infantil, o Minis
r tério da Saúde também quer ga
I rantír que a população brasileira

esteja livre do sarampo até o fi

I nal deste ano. O estado tem pa
,

pel fundamental no processo de

erradicação, já que foi em SC que
F�omeçou uma epidemia de pro:
porções significativas, contrapon
'do-se a todos os esforços realiza
dos até então.

it"" O surto chegou a todos os es

;tado brasileiros e foi mais forte em
�São Paulo, atingindo um total de

l�53 mil pessoas, na maioria crian-

,ças menores de um ano e adultos

fjovens entre 20 e 29 anos. Os téc

Lucas da Vigilância Epidemioló-&.,1>

I·
ca do Estado correm contra o

. mpo e promovem uma série de

einarnentos no interior do esta
if)W'J

1�:------SA-R-A-M-P-O------'
R.]l�[.,1.,��"

De uma pessoa para outra, através de gotículas
eliminadas pelo doente, quando tosse, espirra, fala ou

simplesmente respira (mesmo que as manchas
vermelhas ainda não tenham aparecido)

* Porque deixa o organismo fraco, facilitando o

aparecimento de: -'-,

* Infecção no ouvido
* Infecção no cérebro

* Pneumonia
* Diarréia

Soa a vacina protege contra o sarampo

OBRIGADO SECRETÁRIO!!

No último dia 7, o Hos-
. dade, o secretário, junto

ital Santa Cruz teve a com a equipe administrati
onra de receber a visita do va, estabeleceu como pri
ecretário de Estado da oridade, entre os projetos
aúde, Eni Voltolini. A vi- do Hospital, a reforma da
ita teve por objetivo o de pediatria, comprometendo
companhamento das se em viabilizar os recur

bras de reforma e amplia- sos.

ão da UTI. Na oportuni- Com estas obras certa-

mente a população de.
Canoinhas e região está
sendo valorizada, pois
terá um atendimento com

qualidade dentro de uma

estrutura física superior à
atual.
A Administração do

hospital Santa Cruz agra-,
dece o Secretário Eni
Voltolini pelo incentivo
colaboração para co

esta instituição.
É importante

le�
rar

que a rifa pró-const ção
da UTr �s�á sendo/ endi
da por vanos

C%jl
orado

res em diverso. pontos.
Adquira -o seu ilhete no

hospital, pois/hoje é uma

ajuda e amanhã uma vida

diretamente ou indiretamen
te colaboraram para o bom
andamento do meu desem

penho profissional.
Fico eternamente grato

ao povo de Canoinhas pela
confiança, carinho e hospi
talidade demonstrados nes
te período. Fica também

registrado minha grande
admiração em relação aos

caros colegas médicos que
algumas vezes vi serem cri
ticados e julgados, Muitos
dos problemas referentes
ao hospital, atendimentos,
e à saúde pública, somente
os que trabalham dentro do
sistema poderiam entender
devido à complexidade do

sistema, mas não cabe aqui
elucidá-los. Não digo que
somos perfeitos, pois todos
nós somos seres humanos.

COMUNICADO E AGRADECIMENTO AO POVO DE
CANOINHAS

Estou iniciando a partir
destapróxima semana o cur
so de Especialização em

Dermatopediatria, com du

ração de dois anos, no Hos

pital de Clínicas da UFPR,
em regime de dedicação in
tegral e exclusiva, o queme
impede de continuar a

clinicar em qualquer outro
local. Aos pacientes, cujos
pais eventualmente tenham

)

esquecido de levar às con-

sultas as cadernetas de saú
de de seus filhos para ano

tações, favor entrar em con

tato para eventual preenchi
mento das mesmas.

Nestes 5 anos que estive
clinicando como pediatra,
nesta querida cidade,muita
coisa aprendi. Gostaria de

agradecer todo o apoio re

cebido da comunidade, que

o mundo não é prefeito.
Mas acredito que tentamos
ao máximo corresponder
às expectativas do pacien
te que vem ao nosso servi

ços com problemas de saú

de.depositando toda a sua

confiança em nossos co

nhecimentos. -Digo que

sempre tentamos dar o

melhor de nós, pois não há
coisa mais gratificante do

que ver o sorriso de uma cri

ança sadia ou de pais felizes
com amelhorá do estado de
saúde de seu filho.

Sempre que atender algu
ma criança da região de

Canoinhas, com certeza

lembrarei commuita sauda
de e carinho, por todo o

apoio e carinho recebidos
neste período.Muito obriga
do.

Sérgio M. Fujimora
Pediatra

mude a Apoca a

aiudar os que precisam
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TEATRO

"Em Cena" se prepara para
"Quando o sucesso chegar"

Grupo teatral busca espaço e reconhecimento de Canoinhas e região'
CANOINHAS - Fun-

I

vamos era na verdade de Cultural de Canoinhas e só
dado em 15 de novem- mais incentivo. Não pre
bro de 1995, o grupo tea- cisamos de muito. Hoje
tral "Em Cena" já con- não conseguimos sequer
quistou espaço no cená- espaço para apresenta
rio 'artístico regional. ções nas escolas de

, Cinco abnegados artistas Canoinhas. Em alguns co
não se deixam abater pela légios, a direção prefere
falta de incentivo público trazer grupos de outras

e privado e sonham com cidades", queixa-se um

o sucesso. O sonho era dos integrantes do grupo,
sobreviver do teatro,mas Edinei Wassoneaski. O
como não dá, dão asas à Grupo teatral "Em Cena"

imaginação e animam fes- tem por linha a apresen-
,

tas infantis com os palha- tação de comédias.

ços Marmelada, Pipoca, Wassoneaski relata que
Paçoca e "os Sombras". durante o ano de 99 reali
A renda é, usada para zou verdadeira peregrina
custear os cenários, a ção em busca de apoio:
maquiagem e o figurino. "Fomos nas escolas, na

"Tudo o que precis�� prefeitura, na Fundação

recebemos promessas e até
um certo desdém", diz.

Em relação à Fundação
Cultural de Canoinhas,
Wassoneaski é duro: " A

Fundação não funciona, na
Casa da Cultura eles tem

um curso de teatro que é
dado por uma professora
que não tem nenhum co

nhecimento do assunto".
Eles relembram com sau

dade da época em que a

professora era Leila

Medeiros, que segundo os

integrantes do curso, in

centivava-os a continua
rem e os ajudava a buscar
espaço para suas apresen
tações.

e desenvolver a técnica e,a

arte de, representar. Há 4

meses ensaiam "Quando o

sucesso chegar", de autoria

de Edinei Wassoneaski. A co

média, uma espécie de auto

biografia, fala de um grupo
de jovens que sonham com o

sucesso. "Tem um final feliz,
só que cada um conquista o

sucesso a seu modo ", dizem
os integrantes que esperam

que (J sucesso chegue para o

Os integrantes do "Em Cena" : Edinei, Josiane, Sergio e Marias
grupo. Enquanto isso, eles

Os quatro da foto reclama a ausência de Claudia, uma das continuam se reunindo uma

integrantes que estava trabalhando
vez por semana, no Centro

O "Em Cena" que chà- quistava 0]0 lugar no JóFesti- Comunitário Benedito
I I'

;,

mau-se "A mas Brancas ",' va de Teatro de Ça,noinhas. No '>Therézio de 'Carvalho Júnior,
ati 1997, teve" origem rioj mesmo ano o ]O lugar também, , na Cohab 1, para ensaiar.
bancos escolares dp Grüpo no4:Festival de Teatro do Sesi.�, O "Em Cena" se apresen
Escolar: Presidente CaSf.elo Em 1998, o 30 lugar nó Festi-' t�,em escolas, clubes e empre
Branco, com sede na Cohab vai de Teatro do Sesi veio fácil. sas. Tem preço diferenciado
1, em Canoinhas. O grupo Em 99Joi "HourConcour" na para particulares e empresas.
representava e escola em 2a Mostra de Teatro de União Para escolas oferecem paco
festivais. Mas com o passar da Vitória.Marlos Eduardo Vaz tes-especiais.ficam com a ren

do tempo, alguns dos, inte- conquistou o título de melhor da da bilheteria e oferecem
grantes, que no início eram ator errtf96 no Festival de Tea- 20% dos ingressos para estu-

12, concluiram o 10 grau e tro do Se�i. dantes que não podempagar o
deixaram a escola. O jeito ingresso de R$ 1,00. Também
foi formar um grupo inde- PEÇA trabalham em parceria com a

pendente. Coopereventos.
A idéia deu certo: em 1996 Para o grupo o mais im- Contatos pelo telefone Oxx

o então "Almas Brancas" con- portante é difundir o trabalho 476221670, com Claudia. Especializado em comédias, o teatro do grupo "Em Cena" faz contestação social
,..,. , ....'

Neste seu dia da sema- Momento que revela,
na, uni dia dominado por taurino, algumas novida
Marte, você tem, arietino, des em sua rotina. No tra
um quadro astral que be- balho você encontrará
neficia negócios próprios apoio que poderá alterar
e as atividades liberais ou seus planos mais imedia
autônomas. Não se abata tos. Isso se fará benefica

diante de críticas e faça mente. Indicações de ins
por onde impor seus pro':' tabilidade em relação aos

jetos de vida; MQme�t�s sentimentos. Aja um com

de muita significação em pouco mais de prudência
termos amorosos. no trato íntimo.

, Prevalece a seu favor,
geminiano, uma disposi
ção que mostra quadro
onde seus problemas ten
derão, a se resolver de for
ma mais fácil. Você deve
se motivar de forma oti
mista para qualquer novo
desafio de ordem pessoal.
Carência de gestos de ca
rinho e ternura para com

quem você ama.

Você, canceriano, hoje
é beneficiado por indica

ções que dizem de maio
res acuidade mental e agi
lidade de raciocínio, o que
vai favorecê-lo sobrema
neira no trato pessoal ,e de
trabalho. Pessoal e

afetivamente hámomento
benéfico para o amor, com

alguns acontecimentos

inesperados.

Ao longo do dia, Com a Lua em seu sig-
leonino, juntoa vantagens no, gerando uma disposi
de ordem financeira, vão se

-

çãomais realizadora, você,
firmar boas indicações para terá um dia bastante posi
sua rotina de trabalho e de tivo com bons resultados
negócios. Sua satisfação
pessoal, derivada disso,
será um fator amais de êxi
to'para o trato com outras

pessoas. O momentomos

tra posicionamento favorá
vel ao amor.

em suas iniciativas de tra
balho ..Evite apenas que
seus atos criem novas áre
as de coriflito nos ambien
tes de sua vida rotineira.

Apoio muito significativo
de pessoa próxima.

=

O seu dia guarda bons Marte em trânsito di-

elementos'Tibriano, es- reto pelo 16° grau de

pecialmente a partir da Peixes, ena aura de
sua primeira metade favorecimento a sua ma

quando a sua atuação em neira de 'agir em situa

negócios se fará positi- ções mais delicadas.

va, especialmente se Além disso, o posicio
você buscar maior pru- namento do dia lhe dará
dência em comprornis- bom condicionamento
sos vultosos.' O amor, para a prática de projetos
com surpresas agradá- importantes. Participação
veis, pode mudar o seu vantajosa de pessoa amiga.

\_
estado de ânimo. Amor valorizado.

Dia marcado pela
evolução de Vênus que
deixou influências

ponderáveis gerando
acontecimentos com os

quais você não contava.

Caberá à sua forma de

aceitá-los, o resultado
deste instante especial
de sua vida. Procure agir
com compreensão e tole
rância. Quadro de equi
líbrio afetivo.

Você, nativo, conta Hoje, .aquariano, pre-
com Vênus agora regen- valecem indicações que
do seu signo, ampliando falam de maiores com

sensibilidade e harmoni- pensações materiais, em
zando tudo a seu redor. momento muito afirma-

Hoje, pisciano, esta
rão muito acentuadas as
influências que dizem de
seus- interes sesmateriais
e de trabalho, com_!efle
xos sobre perspectivas
profissionais. Você cone

ta agora com forte influ

ência, capaz de trazer

lhe apoio inesperado:
Quadro devalorização
para seus sentimentos e

Vantagens que se mos

tram hoje, de tal forma,
em assuntos profissio
nais e interesses materi-

,

ais, que você se entusi-
asmará. Busque lem
brar-se de pessoas e fa

tos da sua rotina.

tivo para seus negócios,
tudo mercê de seu pres
tígio e conceito. Sua sa

tisfação no trato com

pessoas próximas pode
rá ampliar laços com os

quais você sequer sonha
há pouco tempo. o amor.
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i1niversariando hoje, 28 de

janeiro, Ana Helena I

Procopiak (Sra. Antonio
�eii1furter). Jovem senhora
de nossa sociedade se des
taca por suas ações sociais
e benemerentes. Beijos,
Ana.

Aniversário da bonita Bettina Carvalho,
filha do casal Saulo e Miriam. Festa

programadapor sua elegante avó, Paula
Carvalho, em outubro de 1999.

"Questão de atitude - não confundam atitude com

arrogância: não há nada mais fora de moda e sem estilo"

. dentista Silvio
inhense, b'do

\

'mado cano
. d foi rece

t

O estt
visita a ctda e,

Morando
Mayer, em .' familiares. . �o j

seUs amtgoS
e J'

• Dr. SilvtO
na

por v CambortU,
em BalneartO Mate-Cap.

esquece a

Muita festa, sol e praiaforam constan

tes neste mês de janeiro. Quem foi para a

orla voltou com um tom sobre tom lindo.

Bem vindos t040s, 'Canoinhas e o social

agradecem, pois a cidade está quieta
demais. Vamos movimentar!

Wilson e Regina Seleme passando
uns dias na praia. Aproveitando o

- verão, curtem seu panorâmico
apartamento de frente para o mar

em Balneário Camboriu.

Recebendo convidados para um
.

almoço, Adriane M. Schneider

festejouaniversário dia 21. Encon

tro alegre na bela residência de

seus pais, Tide e Dulce Mallon.
Parabéns!

Comemorando aniversário dia

27, o acadêmico em Engenharia
Florestal, Juliano Seleme. Filho do

casal Antonio e Doraci Seleme,
Juliano vem se destacando' na
cidade por seu dinamismo na

organização de festas. Parabéns!

Marcos.e Isabela

(Murara) Vieira, com
as filhas, já circulan
do em Canoinhas. Ela
aniversariou dia 22.

Parabéns!

Esta coluna
anotou o bom

gosto da Loja
Preferida. Suas
vitrines, sempre
atualizadas, nos
mostram a aten

ção que os pro

prietários dedi-
cam à cidade.
Cumprimentos à

famüia
Linrmeiet:

o
.o/h
C e,r.
�6 or4

- /OA,_ � r>
e�

À.-
-

r�e . \.rqz.' �o
�'7q/�

"o
c7e l70 Q :r/eJ'q,J'e4 I o

e,t �,r. O� 'L
o CeC Q6 e.?.r. Cr�Oh Q�.

•
I O._v"l Q-'7z orQr' QrQ." oJ'-é '-, O/�L

«r: $Qe =o O".J � \ F'/Q
.

" (/00 <P/h 'Pr. �e A Q,/h <PD
, . O e

� o� rq_ e� e/z .

Quinta-feira que passou festa animadíssima na Channel. q-'lzh.oPe _
e/eh. 7e607 ;teq,

"J'
. prz' ri: ·,�o

� ...n o

Organizada por um grupo de modernos foi um sucesso.
__ 0e/z,r. 0QÓ4 v/�e. q/fo

Presenças anotadas: Duca Ritzmann, Marina Ferlin,
OJ'
Pe��<.J)/f)<7l1'QrQ'

Tânia do Vale, Bruno Buonacorso, Angélica Hauffe, //z/c/Q..r.'Q 3/.......-
Jeanine lsphair, Vanessa da Conceição, Soraia Bueno, I

zVQ,/
Osmar Sabag, Felipe Fuck, Dinora Neves e Tiago Garzo,
Piri, entre outros.
.�

Lugar gostoso, amplo e acon

chegante, é a cozinha e Res
taurante da Romi. Cardápio
variado, com qualidade, alia
do ao simpático atendimento
da proprietária. Vale a pena
conferir! Parabéns!

Lugar gostoso, amplo e aconchegante,
é a cozinha e Restaurante da Romi.

.

Cardápio variado, com qualidade,
aliado ao simpático atendimento da

proprietária. Vale apeno, confetirl
Parabéns!

Conjunto LS

Jack com fãs canoinhenses

\
O colunista Mirko Wiliqnn passando

.

o final de semana em Curitiba. Reviu

amigos e arejou a cabeça. Muito bom!

I

Filho de Roselis e Glâucio, Alexandre Allage
Iormanao-se em Comércio Exterior pela Uni

versidade Positivo. Parabéns, Xande!

O pediatra Sérgio Massatoshi Fujimura apro
vado para especialização em dermatologia com

duração de 2 anos, em regime de dedicação inte

gral e exclusiva, no Hospital de Clínicas da
,UFPR at!'lalmente com o maior serviço de

.

Dermatologia Pediâtrica do sul do Brasil.

se as
Vispetl te

_ <.'d'B� 'gorosametl�n�.seJart
afetações, getltil. Hellen Muller

e Hugo Nagano
curtindo a noite

canoinhense
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À DISPOSIÇÃO

ianca

PESQUISA

G[;RAL

eppel
o prefeito Orlando Krautler (PFL) não gostou nem um pouco do

resultado da pesquisa divulgada pelo Jornal o Planalto na última se

mana. E não era pra menos: quem .teve 75% dos votos válidos, após
três anos de mandato ter apenas 17,7% de intenções espontâneas de

votos, tendo a máquina administrativa nas mãos. O resultado da pes
quisa reflete bem o que os canoinhenses estãopensando da administra
ção municipal e demonstra que ao contrário de outras avaliações,
Krautler não continua bom de voto e anda com o prestígio político em

baixa.O alto índice de rejeição apontado pela pesquisa (28,37%) de
monstrao fato. Krautler chegou a viajar com afamiliapara esquecer o

resultado. Não épra esquecer!

uma campanha recente se recuperando do des

para deputado, alcançou gaste sofrido pelas admi
praticamente o mesmo nistrações municipais de
índice do atual prefeito Ico Costa e J. J.

deve buscar alternativas Klempous e não quer sa

de marketing bem de- ber de ter que assumir

* * * * *

NERVOSO

E não é só Krautler

que deve ficar nervoso.

O médico Antonio

Mauro Rodrigues de

Aguiar, que saindo de

* * * * *

OUTROS

Em relação aos outros

resultados da pesquisa,
estão dentro de espera
do. Afinal nenhum dos

outros nomes, até pela
1 atual conjuntura, está

tendo maior destaque na

mídia e nenhum deles

enfrentou recentemente

uma eleição, com

exceção de Alceu

Goestemeier que foi can
didato a deputado, no

ano passado ( e não se

sabe se Goestemeier

* * * * *

* * * * *

PREDISPOSIÇÃO

Ala do PFL quer coli

gação com o PMDB, o

que dificilmente deverá

acontecer. O PMDB está

como benemérita que
cansou de encher carros

com mendigos e os des

pachar para cidades vizi

nhas. E a gente faz de

conta que não sabe e não

ouve. E os pobres
colunistas pagando omai

or mico! E ela aparece
feliz na foto, em traje de

gala!

* * * * *

ASSUMINDO
mais 4 anos de equívocos
e má administração do Na quinta-feira, 20 de

PFL. janeiro, funcionários da

prefeitura estavam traba-
* * * * * Ihando na raia, no Cam

po da Água Verde e para
MARKETING surpresa geral quem esta

va comandando os servi

ços era nada mais, nada
menos que o presidente
da Associação Comercial
e Industrial, Rafael Mi-

nova imagem no merca- rando da Silva. O empre
do. A estratégia é lançar sário justificava a sua "in-
uma imagem menos titu
beante para reverter a

idéia atual de que ele não

gosta de governar e tem

dificuldade para tomar

decisões.

MARKETING II

Convenhamos, assesso-
.

ria de imprensa pormelhor
que seja não faz milagre e

depois a idéia de que
Krautler é um zero à es

querda vem dos seus pró
prios companheiros de par-

tromissão" aos funcioná

rios dizendo que possuía
cavalos muito bonitos na

quele local e que estava

preocupado. Assim a Rua

3 de Maio ganhou asfalto
e chegou até a porta de

casa, É aquela coisa cha

mada parceria que bene

ficia a todos!

* * * * *

REFORMA

E vem aí reforma no'

secretariado. Adão Tadra,
Secretario de Agricultura

ficar a sua indecisão como bém deixa o cargo. Sabe
Em reunião realizada resultado de uma ampla ali- se que um certo vereador

na sexta-feira, o médico ança político-partidária, na já está com as manguinhas
.

Antonio Mauro qual os interesses dificil- de fora pedindo a Secre-
. Rodrigues de Aguiar co- mente confluem. Agora ele taria de Educação para
locou o seu nome à dis- está sozinho e ainda não sua esposa. Krautler está

posição do partido para decide nada. Virou mestre se batendo: não tem no-

pressa ou mais uns me

ses acaba por cair no es

quecimento. É só ver que
na pesquisa estimulada

Aguiar toma a dianteira

e fica bem à frente de

Krautler. Lembrando o

nome tudo bem. Agora,
Aguiar tem mais é que O prefeito Orlando

ficar animado com o bai- Krautler chamando às
I.

xo índice de rejeição boas a sua assessoria de

apontado pela pesquisa. imprensa. Quer lançar

constava na lista apre- tido que o consideram uma e Desenvolvimento
sentada pela pesquisa). "mala sem alça" que o PFL Econômico volta para a

tem que carregar. E agora Câmara em março, pois
ele também não temmais a pretende concorrer á ree
desculpa da coligação: leição. Julia Endler, atual
Krautler costumava justi- Secretária de Saúde tam-

concorrer às próximas
eleições municipais. A
idéia do PFL é sair com

chapa pura, com Aguiar.
na cabeça e Márcio Pe

reira na vice. A jogada é

a seguinte: Aguiar assu
me vaga na Assembléia e

Pereira assume a prefei
tura. Na ver4ade então

Aguiar só emprestaria
seu nome para o PFL.

Enganando o eleitor màis

uma vez!

em "empurrar com a barri

ga".
mes para ocupar os car

gos. Assim pode ser que
a indicação do vereador

emplaque. O único que
deve ser mantido no car

POR ENCOMENDA go, mesmo contra a von

tade do PFL é o Secretá-
Os canoinhenses já não rio, de Obras, Irio G,

estão engolindo mais essas
.
Golanowski. Até aquele

indicações de mais isto ou todo-poderoso ex-bançá
aquilo concedidas a figuras rio deve "cair fora", por
nada ilustres de nossa so- vontade própria: .não está
ciedade, por telefone. Tem mais agüentando as pres
gente que foi indicada sões do cargo.

* * * * *

Canoinhas, 28 de Janeiro de 2000
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E-mail
cnorte@newage. com. br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Canoinhas, 28 de Janeiro de 2000 GbRAL Correio do Norte 11

!

POLÊMICA

Aprovação da lei de Responsabilidade
,

Fiscal traz complicações aos preleitos
\

". '"

Projeto prevêpunições severas para administradores que gastarem mais que o permitido
A Câmara aprovou o proje

to de Lei de Responsabilidade
Fiscal mantendo a vigência
imediata das regras previstas
para o último ano de mandato

dos ch-efes de governo. Agoras
os prefeitos, deputados ,gover
nadores e até a União não po-.
derão gastar nenhum centavo

além do que arrecadam. O Go

verno federal deve enviar pro
jeto de lei para a Câmara defi
nindo as sanções para os admi
nistradores públicos que não

cumprirem a lei. Prevê-se até
cadeia para os "infratores",
além da inelegibilidade pelo
período de 8 anos.

Pelo texto aprovado na noi

te de terça-feira, a União, esta
dos e municípios não poderão
ultrapassar os limites deObras eleitoreiras se tornam impossíveis pela nova lei, aprovada na última semana

, (
<,

o QUE ELES ACHAM

"Entendo que
estamos no curso

de um processo
moralizador da

atividade políti
ca e, emparticu
lar da adminis

tração pública.
Por isso é opor
tuno que as leis
se tornem mais

rigorosas e que
inibam os maus

administradores,
forçando-os a

não cometerem os excessos que a população conhece e

não aprova. Se um empresário responde, até criminalmen
te, pelo não recolhimento de tributos e encargos sociais,
penso que os administradores também deverão responder
e com a mesma possibilidade de sofrerem restrições na

� sua liberdade. Os administradores sérios não têm porque
temer.

FRANCISCO VITAL PEREIRA

advogado e vereador

"Já estava na

hora deste país
criar mecanis
mos para coibir
abusos. Tem

mais é que se

criar instrumen

tos fortes. Sou a

favor da lei e te

nho a certeza de

que os bons ad
ministradores
não serão pena
lizados. Também
tenho a certeza

de que o judiciário saberá discernir os maus dos bons

1
administradores que por motivos alheios à sua vontade,

não conseguirem se adaptar instantaneamente às novas

regras. Sei que os atuais prefeitos estão enfrentando uma

, fase de transição e que, é claro, estão tendo que superar
, obstáculospor isso, mas com o tempo tudo se ajeita. Ago
� ra, uma coisa é certa, os "picaretas I' serãopenalizados e

: .isto é bom! Como-presidente da Associação dos Municí

, pios das Região do Contestado (Amurc) sempre fui
: municipalista, mas nunca me coloquei contrário à

moralização ".
, '.-l

-3_

MILTON ANDRADE - Prefeito de Três Barras

Micr
I

che
)

"A Lei de

Responsabilida
de Fiscal não

distingue gran
des e pequenos

municípios, nem
traz regras cla
ras sobre' o que
deve ser cumpri
do por cada po
der. Cometeram
assim uma injus
tiça ao generali
zar. Não deram

tempo para que

as.prefeitospxincipalmente, sepreparassempara se ade

quarem à nova legislação;Amoralização e o cumprimento
às leis deve começar pelo governo federal para depois

I

chegar aos estados e municípios. Os prefeitos foram pe-
nalizados";

NEUZILDO B'ORBA FERNANDES

Ex-deputado estadual

COMUNICAÇÃO GABP N° 011/2000

Do: Gabinete da Presidência
Para: Coordenadores Regionais
Assunto: Prorrogação validade carteiras

UNIMED

Senhor(a) Coordenadoria),

Pela presente, comunico-lhe que no dia 20/0112000, expira --.

o contrato emergencial assinado entre o IPESC e a UNIMED,
para operacionalização do Plano de Assistência à Saúde.

O processo licitatório para a contratação do prestador defi
nitivo se encontra em andamento, tendo sido realizado audiên
cia pública no dia 18/0112000 e até meados de fevereiro deverá

.

estar sendo'publicado o Edital e os envelopes estarão sendo aber
tos/no final do mês de março, para conhecimento do vencedor

da licitação.
Em razão do processo licitatório ainda não ter alcançado o

seu termo, motivado pela necessidade de 'conhecimento do com

.portamento do Plano, está sendo assinado novo contrato com a

UNIMED com vigência de 180 (cento e oitenta) dias.
Em conseqüência, as carteira de identificação dos

beneficiários, tem sua validade_prorrogada por igual período,
não sendo necessário a confecção de nova carteira.

Solicitamos que dêem ampla divulgação, através dos meios
_

de comunicação e mesmo junto aos diversos órgãos da adminis

tração'estadual, dessa medida, a fim de evitar transtornos aos

beneficiários e mesmo o acumulo de pedidos de informações
desnecessárias.

Cordialmente,

E;LOY iOSÉ'RANZI
Presidente

Se você acha que conhece
_

a Internet nós temos novidades.
A _Mat�ix chegou, a Canoinhas com
vantag�ns que/ só o melhor provedor
do Brasil pode oferecer.
Assine a Matrix.·
Seu micro nunca mais será o mesmo.
Nem você.

_f---, I
__�

,

endividamento a serem fixados
futuramente pelo senado. Tam

bém não poderão ampliar as

despesas com juros sem a

contrapartida de aumento de re

ceitas, exigidos para a elevação
dos demais gastos continuados
- aqueles com duração superi
or a dois anos.

.

Apesar da gritaria dos pre
feitos, contrários à aprovação
da lei, principalmente os que

pretendem concorrer à reelei

ção, as novas regras começam
a vigorar imediatamente. Para
os defensores do projeto, a lei

aprovada é muito mais de res

ponsabilidade moral que fiscal.
Os contrários à lei argumentam
que falta prazo para os muni-

,cípios se adequarem às novas

regras. O fato de ser ano elei-

toral é outro argumento. Os re
clamantes dizem que a lei di

ficulta o último ano de manda

to dos prefeitos.
Presidente diz que reclaina

ções são demagogia
Para o presidente Fernando

Henrique Cardoso, a lei apro
vada vai é por fim às "gestões
demagógicas", ao aumento de

despesas' com pessoal e obras
em ano eleitoral. Nenhum pre
feito poderá fazer gastos com

obras que não estejam em an- "'_.
damento, porque isso também

é uma forma de enganar o elei-
.

torado. "Os gastos que são ba- .

sicamente eleitoreiros ficarão

proibidos", afirmou o presiden-'
te FHC ao pedir aos deputados

..

que aprovassem o projeto de lei
.. _

ara

ientes
fRlA�p �liJ�AIfE}��

17 fo\IQ;IRl.UlL]�fQ� BlLllNÍi»�)'(
JD)1D1 [Dl[)] JflID�(g #l�[)] UE.'f1Dl

aula Pereira, 735 - fone; 622-4274

• acesso ilimitado, rápido e de qualidade
• suporte 24 horas pelo fone 0800-48-1155
• instalação grátis
• e-mail para toda a família
• 5 Mb para sua Home page

_.-..---_ .._-- ,----�-��-,.. , _._._-_ ...�
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HÁ MAISDE 50 ANOS INFORMANDO

CLASSIFICADOS GRATUITOS ?

LIGUE (Oxx47) 622-4195

- .

.

.

. TOO'AS AS SEXTAS- . :

I

FEIRAS N,AS BANCAS'
(Somente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira).

.
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INVESTIGAÇÃO

Número de lurtos aumenta em Canoinhas
Os policiais recomendam que as pessoas não.deixem objetos dentro dos carros e que coloquem

caseiros nas res.idências quando viajarem
I

O carro de Mauricio Montibellier quase fai roubado. O ladrão acabou levando o aparelho de CDs e diversos discos

CANOINHAS - Mesmo Em 24 de janeiro, Helena Enquanto trocava de roupa, se

com a prisão de diversos la- Szabelski foi surpreendida por preparando para sair com a na

drões nas últimas semanas, o ladrões que levaram do interi- morada, foi avisado de que um

número de furtos continua or do carro de sua filha, estacio- elemento estava dentro do car

crescendo em Canoinhas. De' nado no bairro Aparecida., uma roo "Minha namorada viu tudo,
acordo com o Delegado Levi bolsa contendo uma carteira de mas ficou com medo de gritar

(, Rosa Peres, amaior parte é fei- identidade, CPF, título de elei- e o ladrão estar armado e vir a

to por menores, o que dificulta tor e cartão magnético do Besc. reagir", diz Maurício. O ele-

� ação da polícia, já que não No mesmo dia, Marcelo mento saiu do carro levando o

podem ser detidos.
.

Urbanek ficou sem o celular di- aparelho de CD e mais de 50
A maioria dos furtos tem gital Gradiente, que deixou no discos.

acontecido do interior dos car- carro estacionado na rua Getu- Assim que tomou conheci
ros que ficam estacionados no lio Vargas, por volta das 14h35. mento, a vítima saiu atrás do

centro da cidade. Os ladrões Mauricio Montibellier foi outra ladrão, mas não conseguiu
quebram o vidro lateral 'para vítima da ação dos ladrões. localizá-lo. O método utilizado
furtar objetos que tenham fi- Maurício deixou o carro esta- para abrir o carro foi a quebra
cado a vista, como por exem- cionado em frente da sua resi- do vidro lateral. Para retirar o

pIo bolsas que cos,tumam ficar dência na rua Pastor Jorge aparelho de CD, o ladrão che
no banco do veículo. Weger, por volta de 23 horas. gou a fazer um buraco no pai-

'
.. ",� """ _. ••

-�. -.:- ..,�."Ioo'. ,._."""1;.,'_".. �"""":r,�''''''?'-\'''''::. �::f,·",!>"""��,,,,,.,.:,1k"'"'''' ........,�: t;; .,.",.,.....

nel do carro.

FURTOS EM'

RESIDÊNCIAS

O que aumentou também
nos últimos dias foi a incidên
cia de furtos em residências e

casas comerciais. Em '24 de ja
neiro entraram no salão de be

leza de Glória Aparecida da Sil

va, na rua Alberto Tokarski e

, roubaram secadores de cabelo,
máquina de corte, rádio relógio,
aparelho de telefone e até

shampoos e cremes.

Dona Isolete Fernandes dos

Santos, moradora da rua João
'-""'" �� "'!'...r"'W�····""'��. .

·�1:� ...,.,._" ...........�� ""':"'I!'�'

Tomachitz,
teve um dos vidros da jane

la de sua residência quebrado.
Por ali foram roubados R$
116,00 em dinheiró que se en

contrava sobre um móvel.
Line Beatriz Vieira de Lima

teve a bolsa roubada quando es

tava na Agência, do INSS, lia
rua Vidal: Ramos, no centro da
cidade. Ficou sem o talão de

cheques, .cartão magnético do
Besc e até a carteira de habili

tação.
Em 22 de janeiro, Janice

Steidel chegou a tempo de per
ceber 'a intenção de arnomba
mento em sua residência na rua

Joaquim de 'Paula Vieira. O fato
foi comunicado à polícia pela
seguradora. Neucelia Treuk.,
moradora da rua Fauri de Lima,
no bairro Campo Da água Ver

de ficou sem a lavadora de rou

pas que foi tirada de sua lavan
deria à noite.

Para o delegado Levi Rosa

'Peres, alguns moradores faci

litam a entrada de assaltantes
em suas residências. "tem gen
te que vai viajar e deixa recado
na porta dizendo que estará fora

por 10 dias. É\pedir para ser

roubado", justifica o delegado.
O delegado recomenda tam

bém cuidado com as bicicletas.
Em 21 de janeiro João Francis
co Mingeleski, ficou sem a sua

bicicleta que havia sido estaci
onada em frente ao Supermer
cado Haag, no bairro Campo da

Água Verde. O roubo aconteceu

por volta de 15h30. No dia 23,
Arlindo Prust Júnior ao sair do

supermercado Casa da Carne,
por volta da 13h30, verificou

que a sua bicicleta não se en

contrava mais onde havia dei

xado.
• �";'•.. .,t.--rr-._.".. ,'.......•... "

Fazendo o melhorpara você!
, - �'. ,- -")11"

Direito de dOlOS de armas
provoca· divergência /

CHEQUE SEM FUNDO

Estelionatários dão
golpe em supermercado
Fizeram compras e deram cheques de uma conta

já encerrada do banco Itaú

Relatores não definiram se atuais proprietários
•

• A.'/,

poderão manter armamento em casa

CANOINlIAS - Fazer

compras é bom, desde que se

tenha o dinheiro para pagar.
Infelizmente não foi o que
aconteceu no supermercado
Bom Dia Um de Canoinhas
que aceitou cheques' de cli
entes que já tinham a conta

�encerrada nos banco. Agora'
as caixas Rosane da Silva
;

Prado e Sirlei Maia estão ten-

tando recuperar o prejuízo
de R$ 350,00.

As duas funcionárias com-

pareceram na delegacia em 24

de janeiro pedindo providên
cias da polícia em relação ao

caso. Conforme o boletim de

ocorrência, as duas moças de
clararam aos policias que
Alvaro Soares Machado Neto

e Otto Klosterhoff Júnior fi
zeram compras em dias alter

nados, com cheque do primei
ro, no supermercado. Faziam
compras pequenas e pediam
troco que foi dado, de aproxi
madamente 90% do valor dos

Fazendo o melhorpara você!'

Av. Expe�icionarlos, 1l0�· (Oxx�') �2�·055�· C3noinas
-----------------------------------

cheques.
A surpresa veio quando a

casa comercial foi descontar
os cheques e aí verificou-se

que não tinham fundos, pois
a conta no banco Itaú já ha

via sido encerrada.
As duas funcionárias ten

taram cobrar os dois rapazes
que, segundo elas, jogam a

responsabilidade de um para
outro e não dão solução para
o caso. O problema é que as

duas funcionárias terão que
repor o dinheiro para o esta

belecimento já que são as res

pousáveis pelo caixa. A polí
cia já locãlizou os dois e está

, \
tentando uma solução para o

impasse.

BRASíLIA - A permissão
para uma pessoa que já tenha
arma mantê-la em casa é um dos

pontos de divergência entre os

dois relatores do projeto de lei
sobre proibição de armas, que tra
mita no Senado. O relator do pro
jeto na Comissão de Constituição
e Justiça (CCJ), Renan Calheiros
(PMDB-AL), defende em seu re

latório 'o recolhimento, mediante
indenização da União, de todas

as anilas existentes. Já o relator

da Comissão de Relações Exteri
ores, Pedro Piva (PSDB-SP), de
fende o direito adquirido dos atu
ais proprietários de armas, desde
que regularizada a posse.

Os dois Senadores devem ter

um encontro, para tentar negoci
ar um texto único para votação
em plenário. Dificilmente have-

rá consenso. Calheiros insiste em

proibir totalmente a venda e pos
se de quaisquer tipos de armas
para os cidadãos comuns, sejam
em áreas urbanas ou rurais. Se

depender dele, todas as armas le

gais e clandestinas deverão ser
recolhidas pela Polícia Federal e

pelas polícias militares nos Esta
dos. O cidadão teria direito a uma

"indenização", a ser paga confor
me o calibre da arma.

Para sustentar sua tese,
Calheiros inspirou-se na expe
'riência da Inglaterra, que proi
biu a venda de armas. Se apro
vado seu parecer, o cidadão terá
360 dias para entregar sua

arma. "Admito negociar, desde
que a essência do projeto não

seja alterada, que é desarmar a

população", disse o senador, por

':t-',)

meio de sua, Assess@ria;rle'Im-
.�.- .. '

prensa. , "

Calheiros já ampliou a'�lista
de servidores públicos e agentes
privados que podem utilizar ar
mas. Além das Forças Artnadas,
polícias, empresas de segurança
e órgãos de inteligência, ele quer
liberar as armas para clubes de
tiro e caça, agentes de trânsito' e

guardas florestais.
O senador Piva quer autori

zar o cidadão comum a m$ter
armas de cano longo em cas�l Ele
quer revogar o porte de arl;tas,
mas defende que o cidadão 'pos
sa legalizar armas eventualmen
te não registradas que já'pgssua.
Defende que o cidadão, p#�ci
palmente o que mora em. Iecaís

"';j :l',k.r.,I·',

distantes, possa manter, a

em casa.

,Agora Canelnhas
conta com um Stúdio Fotográfic�
em nível de capitais. Sessões, ..

.

.,

ara books e fotos Glamour'enf:'
10Qll amplo e agradável.

sem

Preços especiais \�e
Confira .

.

1nauguraçao.
Peça um orçamento

f
Rua Getúlio Vargas, 801 na antiga MARAESTHETIC CENTER
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COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
"CREDICANOINHAS"SICOOB SC

Balanço Palrimoni'al
DOCUMENTO N° 2

INSTITUiÇÃO: COOPERo DE ÇRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC 78.834.975/0001-02

ATIVO EXERCÍCIO 99
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A LONGO PRAZO 7.283.602,00
Disponibilidades 400.067,00
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS 10.391,00
Crédito Rural- Proagro à Receber 10.391,00
ALPICAÇÕES INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ 791.156,00
Aplicações interf. de liquidez, 791.156,00
TITULOS E VALORES MOBILIARIOS 15.849,00
Títulos De Valores Mobiliários 15.849,00
OPERAÇÕES DE CRÉDITO 4.585.374,00
Empréstimos e Títulos Descontados '1.309.939,00
Financiamentos Rurais e Agroindustriais 3.732.205,00
(-) Provisão pi operações em CLD '

(608,828,)
Operações de crédito em liquidação 152.058,00
OUTROS CRÉDITOS L433.300,00
Diversos 1.111.859,00
Créditos Específicos 321.441,00
Outros Créditos em liquidação
Rendas a receber
OUTROS VALORES DE BENS
Outros valores e bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de uso

(Depreciação Acumulada)
,

TOTAL,DO ATIVO

47.465,00
47.465,00
523.543,00
364.193,00
364.193,00
159.350,00
268.769,00

(109.419,00)
7.807.145,00

PASSIVO
,
PASSIVO CIRCULANTE
EXIGÍVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósitos à vista

Depósito à prazo
RELAÇÃO ITERDEPENDENCIA
Cessionários serviços públicos,
OBRIGAÇÕES POR
EMPRÉSTIMOS E REPASSE
Obrigações por empréstimos e repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e providenciárias
Fates
Diversos
Proagro à recolher
PATRIMÔNIO LÍQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
Sobras ou Perdas acumuladas exercício
Total Passivo

EXERCÍCIO 98
4.905.722,00
132,823,00
9.544,00
9.544,00

310.227,00
310.227,00
9.058,00
,9.058,00

2.828.483,00
1.121.547,00
2.185.381,00
(603.419,00)
124.974,00

1.342.587,00
1.074.437,00
170.597,00
51.929,00
45.624,00
273.000,00
273.000,00
427.732,00
267.693,00

_ 267.693,00
160.039,00
273.710,00

(113.671,00)
5.333.454,00

Francisco Greselle
Presidente

EXERCÍCIO 99 EXERCÍCIO 98

3.957.912,09 t

1.839.387,00
360.904,00
178.483,00

6.290.714,00
2.567.431,00
472.630,00

2.094.801,00
8.044,00
8.044,00

2.996.506,00
2.996.506,00
718.733,00
15.542,00
7.037,00

618.717,00
14.437,00

1.516.431,00 '

1.069.216,00
347.516,00
99.699,00

7.807.145,00.

1.800.698,00
1.800.698,00 .

317.827,00
7.433,00
4.107,00

293.475,00
12.812,00

I

1.375.542,00
1.012.859,00

315,43 t!

47.254,00
5.333.454,00

Wilson Arraber
Secretário

-

Saulo Jacob Patruni
Gerente

Márcia Maria Kohler de Lima
Téc. Contábil

_ PLANO CONTÁBIL - DOCUMENTO N° 8

DEMONSTRATIVO DO R_ESUTADO DO EXERCíCIO \

EM: 31/12/1999
INSTITUiÇÃO: COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO, CANOINHAS

CARTA PATENTE: 819

EXERCíCIO
CORRENTE

1.314.585,26
1.239.160,78
1.239.160,78

74.875,41
74.875,41

EXERCÍCIO
ANTERIOR

1.127.954,95
1.117.922,21
1.117.922,21

10.016,96
10.016,96

2° SEMESTRE
1999

655.570,36
612.277,57
612.277,57
43.292,79
43.292,79

DESCRIÇÃO

RECEITAS DE INTERMEDIAÇÃO FINANCElRA
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Rendas

RESULTADOS DE OPERAÇÕES COM TIT. E VAL. MOBILIÁRIOS
Rendas Brutas deduzidas das Perdas com Títulos e VaI.Mobilia,
Despesas Brutas deduzidas dos Ganhos com Tit. E VaI. Mobiliário

- Despesas Brutas
RESULTADOS DAS DESPESAS COMPULSÁRIAS
Rendas Brutas deduzidas dás Perdas comAplic. Compulsórias
Rendas Brutas

Despesas Brutas Deduzidas dos Ganhos comAplic. Compulsórias
Despesas Brutas I

DESPESAS DE IMEDIAÇÃO FINANCEIRA '

,OPERAÇÕES, DE CAPTAÇÃO NO MERCADO
,

Despesas
PROVISÃO PARACRÉDITOS DE LIQUIDAÇÃODIVIDOSA

Despesàs
Reversões de Provisões
RESULTADO BRUTODA INTERMEDIAÇÃO FINANCEIRA
OUTRAS RECEITASIDESPESAS OPERACIONAIS
RECEITA DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO
Rendas

DESPESAS DE PESSOAL

'Despesas
OUTRAS DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Despesas
DESPESAS TRIBUTARIAS
Despesas
OUTRAS RECEITAS QPERACIONAIS
Rendas
OUTRAS DESPESAS OPERACIONAIS

Despesas
RESULTADO OPERACIONAL
RESULTADO NÃO OPERACIONAL
RENDAS NÃO.OPER. RED. DAS PERDAS CI ATIVOS RELÂCIO
Rendas Brutas
DESP. NÃO OPERo BRUTAS REDUZ.

. GANHàS CI PASSIVOS RELAC. AS DESP. N

Despesas Brutas
RESULTADO DE CORRo MONETÁRIA DE BALANÇO
Resultado de Corro Monetária de Balanço
Rendas de Correção Monetária de Balanço
Despesas de Correção Menotária de Balanço
'(-) Ajuste de Correção Monetária de Balanço
RESULTADO ANTES DA TRIBUTAÇÃO SOBRE O LUCRO
IMPOSTO DE RENDA E CONTRIBUIÇÃO SOCIAL
DESPESAS BRUTAS

PARTICIPAÇÕES ESTATUTARIAS NO LUCRO
DESPESAS DE PARTICIPAÇÕES ESTATUTARIAS NO LUCRO
SOBRAS LIQUIDAS (PERDAS LIQUIDAS)

Presidente: Francisco Greselle
CPF: 253835749-72

Gerente: Saulo Jacob Patruni
CPF: 382286029-87

549,07
549,07
549,07

15,78
15,78
15,78

(677.813,51) (637.975,13) (276.086,32)
(360.i36.9�)

,

(279.059,50)
.

(178,305,92)
(360.236.92) (279.059,50) (178,305,92)
(181.180,82) (207.124,56) (40.095,10)
(255.218,76) (207.124,56) (100.975,15)

74.037,94 60,880,05
636.771,75 (489.979,82) 379.484,04

(455.429,92) (426.361,90) (261.099,31)
34.034,57 23.108,44 25.965,75

(360.236.92) (279.059,50)
(444.775,60) 426.823,24) (237.821,75)
(444.775,60) 426.823,24) (237.821,75)
(293.024,99) (254.202,51) (151.810.61)
(293.024,99) (254.202,51) (151.810.61)
(3.845,42) (4.248,49) (2.248,49)
(4.248,49) (2.248,,49) (2.475,79)
356.615,83 286.317,00 169.044,25
356.615,83 286J17,00 169.044,25

(104.434,31 ) (50.513,10) (64.001,16)
(104.434,31) (50.513,10) (64.001,16)
181.341,83 63.617,92 118.384,73
(48.409,79) (612;99) (11.937,78)

89,60 95,18
6.635,90 89,60 95,18

(55.045,69) (702,59) (12.032,96)

, (55.045,69) (702,59) (12.032,96)

132.932,04 63.004,93 106.446,95

132.932,04 63.004,93 106.446,95

Responsável: Márcia Maria Hohler de Lima
CRC: 14341
CPF: 434392769-89

Canoinhas, 31 de Dezembro de 1999.

NOTAS EXPLICATIVAS

Nota 01 - APRESENTAÇÃO DAS DEMONSTRAÇÕES FI
NANCEIRAS
Estão sendo apresentadas de acordo com a legislação específica do •.

sistema cooperativo e os preceitos do Plano Contábil das instituições
do Sistema Financeiro Nacional - COSIF, aplicados com unifórmi- "

dade em relação ao mesmo período do exercício anterior.

NOTA 02 - PRINCIPAIS PRÁTICAS CONTÁBEIS
a ) Apuração do resultado.
As receitas e despesas são apropriadas, mensalmente, pelo regime

de competência.
�

b) Operações Ativas e Passivas
As operações ativas e passivas com encargos pré e pós-fixados são ,

registrados pelo valor principal, com acréscimo dos respectivos eh
cargos incorridos, inclusive atualização monetária, observada a peri
odicidade de capitalização contratual.

c) Provisão CLD
Foi constituída em valor suficiente para cobrir eventuais perdas,

levando-se em consideração a conjuntura econômica e os riscos es-
'

pecíficos e globais, bem como as normas do Banco Central do Brasil.
"

d) Investimentos
Estão demonstrados ao custo de aquisição e corrigidos monetaria-v ,

,

mente deduzido conforme o caso, das provisões para perdas.
e) Imobilizado
Demonstrado pelo custo de aquisição e corrigido monetariamente.

As depreciações são calculadas pelo método linear com base em 11-
xas determinadas pelo prazo de vida útil estimado.

-Instalações, móveis e equipamentos de uso=- 10% a .a. .

Sistema de transporte e equipamento processamento de dados - 20% a' .a.'
Bens imóveis sujeitos á depreciação -- 4% a .a ..

NOTA 03 - OBRIGAÇÕES POR EMPRÉSTIl\';IOS E REPAS-
SE:
As obrigações em 31.12.1999 estão assim distribuídas
SICOOB/SC -Limite Patrimônio Líquido R$ 133.212,31
BANCOOB -Recursos REPRO R$ 1.523.245,69
Feijão, Milho e Soja
BANCOOB - Recursos Capital de Giro
Feijão, Milhó e Soja
BANCODO BRASn. SIA - Agência Canoinhas
-Investimento calcário

BANCO DO BRASn. S/A - Agência Irineópolis
Feijão Milho e Soja
TOTAL R$2.996.506,59

R$ 462.263,24_

R$ 55.456;49
.] ':"

R$ 822.328,�6
I
I
I
I
I
I

NOTA 04 - CAPITAL SOCIAL -

I

O CAPITAL Socialç está representado pela participação de 1.235
associados atingindo .0 montante de R$ 1.415.306,08

; -,

NOTA 05 -:ADEQUAÇÃODERESPONSABILIDADEDE TECNOLOGIA,DA
INFORMAÇÃOEMFACEDA PASSAGEMDOMILÊNIO

'

De conformidade à Resolução do CM.N. n° 2.453, de 18.12.97, e
Circular n° 2.803, de 04.02.98, do Banco Central do Brasil, a Coope
rativa de Crédito Rural do Vale do Canoinhas - CREDICANOINHAS
foi cumprido dentro do que prevê a referida regulamentação, os pra
zos para adequação dos sistemas eletrônicos de informação
automatizados ao processamento de datas posteriores ao ano de 1999,
encontrando-se no seguinte estágio: I
a) A alta direção está diretamente envolvida na estrutura criada

como suporte formal, alocada ao projeto em andamento, tendo delf' '

gado aos subordinados, a responsabilidade pela execução e acomp�-
nhamento dos trabalhos. I
b) É pleno o alcance do inventário de sistemas de informações realizado.
c) Envolvimento de terceiros - o projeto prevê a participação e.o

comprometimento formal de terceiros: SICREDIRS e SICOOB ?SC
- central, como fornecedores de software; associados/ clientes, que
utilizam meios eletrônicos como interface de dados.

'

d) Relativamente aos itens: grau de formalização; existênciae
adequação de cronograma previsto; existência de avaliação de im

pacto; análise de riscos e priorização de sistemas; plano de testee

cronograma de implantação, estão concluídos conforme os planos de,
trabalho elaborados pelo SICREDIRS e SICOOB/SC - Central. :

Canoinhas, 31 de dezembro de 1999.
J

'WILSON ARRABAR,
Secretário

FRANCISCO GRESELLE
Presidente

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
Técnica Contábil -, C.R.C. 14.431-9

�---------------------------------------)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



00'
!;,;;.Canoinhas, 28 de Janeiro de 2000 GÇRAL Coneio do Norte 15

EMPREGO

Comércio não eletiva luncionários temporários
A maioria dos contratados durante o período de festas não teve sorte. Trabalharam até dezembro e

depois voltaram para casa

n·

[ V d I'
-

,.�� en as e sa arlos
k crescem em novembro

folha salarial líquida das
industrias cresceu 1,41 % no

mês de novembro, em termos

reais. Em relação ao ano pas
sado, a maioria dos gêneros de
atividade de pesquisados.

A utilização média da capa
cidade instalada passou de

87,16% em outubro para
87,47% em novembro.

A indústria catarinense al- bém foi verificado nas horas

ôftlançou, em novembro, melho- trabalhadas na produção. Em
res resultados que em outubro, novembro elas cresceram

de acordo com a pesquisa Indi- 0,42% em relação a novembro

3adores Industriais realizada de 1998, as horas trabalha(las
U�,

r

.pelo Sistema FIESC, através da na prod�_ão aumentaram

-��ua Unidade de Política Econô- 9,64%. Na cornparaçãó dos
��. .

.

mica Industrial. Segundo o }e-� 7 o,�z� rn�8e§" �� 1922 C_0.!Jl "<,>�c.9�
vantamento, houve crescimen- 1998, o volume de horas traba

oW, embora moderado, das ven- lhadas está 2,88% menor. A

l,:gas,
horas trabalhadas na pro

-;dução, utilização média da ca

.lpacidade instalada e salários

rJfqUidOS.
Em 1999, a maioria

dos indicadores registrou evo-

lução positiva, porém, em rela

ção a 98, as atividades fabris
<I.

.

.encontraram-se desaquecidas.
-tu

As vendas tiveram aumento

de 0,59% de outubro para no

vembro em termos reais. As
vendas de janeiro e novembro
de 1999 ficaram 0,93% meno

�es na comparação com o mes-

"mo período de 1998. <,
\ uni p�queno acréscimo tam-

• I

Rua: Franscisco antas Veiga,
Fone: (Oxx47) 655-1042

Major Vieira

CANOINHAS - A maioria. apenas 1 ficou em janeiro além

dos funcionários contratados pelo do quadro normal. Nas Lojas
comércio de Canoinhas para su- Bandeirante e Susin todos os

prir a demanda das festas de fi- contratados foram dispensados
nal de ano não conseguiram per- assim que passou o Natal.
manecer empregados. Em janei- )

ro foram demitidos. Alguns, con
trariando até as expectativas per
maneceram 110 emprego. De acor
do com os lojistas não há formas

de manter o mesmo número de
funcionários de dezembro, prin
cipalmente nos doía primeiros
meses do ano, considerados ru

ins para o comércio.
O· comerciante Rimon

Seleme, das Casas Para Todos,
não pensa assim. Diz que pelo
menos metade dos 10 funcioná
rios contratados em dezembro
devem permanecer emprega
dos. "Espero movimento para o

início das aulas. Investi bastan
te em material escolar e teriho
a certeza de que vamos vender
muito bem. Então é natural que
precisemos de funcionários",
diz.

Na Loj a Preferida foram

contratados 3 funcionários e

TENDÊNCIA
Tida como termômetro do

mercado econômico, a capital
paulista apresenta dados diver

gentes da realidade das peque
nas cidades . Trinta por cento
dos 29 mil temporários contra

tados durante o mês de dezem
bro foram efetivados em janei
ro. Algumas lojas que não COD

trataram em dezembro estão

contratando efetivos agora. O

exemplo é a rede Pão de Açú
car que aumentou seu efetivo

em 1,4 mil pois os pedidos de
Páscoa já estão chegando. Em
todo o Brasil foram contratado
225 mil temporários para os

períodos de festa, de acordo
com o Sindicato da Empresas
de Mão-de-Obra temporária do
estado de São Paulo

(Sinprestem).

CENTRO REGIONAL DE
,

ENSINO TEeNICO

Vários' outros cursos
Profissionalizantes

-Venha concluir seus estudos invista, e�<y()c�l
IJ�i------------------------�-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------,
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Pesquisa revela que mulheres
.

são mais conliáveis
Honestidade é apontada como um dos principais atributos femininos

A mulher brasileira está

despontando como alterna
tiva viável para o poder, na
opinião dos brasileiros.
Para metade dos entrevis
tados pelo nstituto de pes
quisa Vox Populi, amulher
é "mais confiável" do que
o homem (50% contra

23%) no exercício dos car

gos públicos. Segundo.
57% da população, am

mulher é "mais honesta"

que os homens (12%)
Neste contexto, o nome

da governadora Roseana

Sarney (PFL), começa a

cristalizaer-se como opção
para a sucessão de
Fernando Henrique Cardo
so .. Ela figura em quarto
lugar na disputa pela Pre

sidência, com 8% das in

tenções de votos, dois pon
tos acima dos 6% que de
tinha há dois meses, segun
do pesquisa do PFl.

O crescimento de

Roseana, conforme o pre
sidente da Confederação
Nacional do Transporte"
Clésio Andrade, entidade
que patrocina a pesquisa,
deve-se entre outras coi

sas, à credibilidade damu
lher na vida pública. "A
candidatura dela está cres
cendo' desde que foi colo
cada como possibilidade de
sucessão, e é a governado
ra mais bem avaliada", co
mentou. A mulher estásen
do bem mais cotada para
cargos públicos.

o

Em Santa Catarina, uma barreira a ser vencida,
Ângela Amin (PPB) não mesmo que muitas situações
foge à regra e continua novas aconteçam no dia-a
com sua popularidade em dia, como é o caso da esco

alta. Se destacou no ano· laridade. As mulheres têm

de 1998, quando foi apon
tada como a melhor

prefeita do Brasil. De acor
do com a Vox Populi, sem
pre que pesquisas são fei
tas em locais governados
por mulheres , o índice de

satisfação é muito grande.
"Em geral a administração
das mulheres é aprovada".
A pesquisa foi realizada
entre l S e 18 de janeiro.

pessoas doentes (pediatras,
enfermeiras, fisioterapeu
tas) e pessoas idosas.

Os papéis das mulheres
no mundo de trabalho vêm

" ,

E através d�
educação que se:

poderá lutar contrá
.

a desigualdade:
Tanto na familiâ

quando.a�
meninas

sã�

chances semelhantes a dos sendo definidos como uma

o TRABALHO DAS
MULHERES

homens, pois as famílias já
percebem a importância da

educação e abrem eS1?aço
para que filhas e filhos te

nham acesso à escola.

Apesar disso, ainda hoje
as mulheres são vistas como

pessoas destinadas primeira
mente à vida privada e à de

pendência econômica: ao

casamento, á geração de fi
lhos e ao cuidado com a fa

mília; em seguida, podem
ser profissionais que se

ocupam, em geral, do cui
dado com crianças e ado
lescentes (professoras),

A questão da igualdade
no Brasil, porém ainda é

Rua Major Vieira, 423.
Tel. (47) 622-2528
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aparente extensão da vida'

doméstica, enquanto a par- .

ticipação dos homens é
considerada como a de

provedor de trabalho, tra
balhando com um leque de
atividades e opções profis
sionais, as quais raramente
se ligam com a vida do
méstica.

Respeitadas as exce

ções, dados revelam que
as empresas tem contrata
do mulheres com 40% de

proventos a menos do que
o homem que ocupava o

mesmo posto de trabalho.

chamadas a'
realizar tarefas.
domésticas seus,

,

irmãos jogam.
bola e andam d�

. bicicleta
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